

Realizan 6 operativos simultáneos

Detienen en 3 estados a 9 del Cártel del Golfo

EL TITULAR de la SSPC, Omar García Harfuch, destaca que entre los aprehendidos está el responsable de ataque a bar en Querétaro donde murieron 10; aseguran también 5 inmuebles

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

En seis operativos simultáneos realizados en Querétaro, Guanajuato y Yucatán, elementos de las secretarías de la Defensa Nacional y Marina, Guardia Nacional (GN), Fiscalía General de la República (FGR) y Centro Nacional de Inteligencia ejecutaron la detención de nueve integrantes del Cártel del Golfo, informó el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch.

“(Se) detuvieron a nueve integrantes de un grupo delictivo vinculado con delincuencia organizada, secuestro, robo de hidrocarburo, venta de droga, ataques armados y principalmente homicidios, como el ocurrido en el bar Los Cantaritos, en Querétaro, donde perdieron la vida 10 personas”, dijo en un mensaje a través de sus redes sociales.

Mencionó que entre los detenidos destaca José Francisco “N”, alias *Alfa 1*, líder de la célula delictiva responsable del ataque al bar Los Cantaritos, donde perdieron la vida 10 personas, y de ordenar agresiones a grupos rivales y autoridades.

Además, de acuerdo con los primeros reportes, *Alfa 1* es líder de Los Escorpiones, brazo armado del Cártel del Golfo, organización criminal que mantiene una alianza con el Cártel Santa Rosa de Lima (CSRL).

También, informó, se detuvo a Sandra “N”, alias *La Patrona*, enlace operativo y líder de célula, vinculada con la compra y venta de droga.

Lo anterior se dio en seguimiento a trabajos de investigación por el ataque armado al bar Los Cantaritos, ocurrido el pasado 9 de noviembre de 2024, por ello, elementos de seguridad se trasladaron al sitio para colaborar en las indagatorias, analizar las cámaras de videovigilancia en la zona y realizar entrevistas ciudadanas, en coordinación con la Fiscalía General del Estado (FGE) de Querétaro y autoridades locales.

Con la información recabada, se pudo identificar a integrantes de una célula de-

lictiva relacionada con la agresión al bar y otros ataques contra grupos rivales y autoridades. También se identificaron cinco inmuebles utilizados para resguardar a sus integrantes y realizar actividades delictivas. La SSPC informó que cuatro de ellos estaban ubicados en Querétaro y uno más en Guanajuato.

Fue así que, mediante vigilancias fijas y móviles, y con el uso de herramientas tecnológicas, se recabaron datos de prueba suficientes que fueron entregados a un juez de control, quien otorgó las órdenes de cateo.

De manera simultánea y resultado de las investigaciones, en la Calle 30, del Fraccionamiento Piedra de Agua, en el municipio de Umán, Yucatán, fue detenido José Remedios ‘N’, operador del mismo grupo delictivo.

A los detenidos se les informaron sus derechos de ley y fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien definirá su situación legal, en tanto los inmuebles quedaron sellados y bajo resguardo de la autoridad para continuar con las diligencias correspondientes.

En un tema relacionado, el secretario de Seguridad informó que durante la jornada de este jueves, en el mar de Baja California Sur fueron aseguradas por la Semar 4.5 toneladas de cocaína, lo que equivale a 900 millones de dosis. En este operativo también fueron detenidas cuatro personas. Destacó que tras este aseguramiento suman ya 31 toneladas de cocaína asegurada sólo en altamar en lo que va de la actual administración.



JOSÉ FRANCISCO “N”, líder de la célula delictiva en Querétaro.



UNA línea de investigación establece que el ataque al bar pudo dirigirse a Fernando González Núñez, *La Flaca*, integrante del CJNG, por una agresión previa al CSRL.





NOTICIAS ESPECTRA

DETENIDOS, ayer, durante los operativos en tres entidades.

